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彰化縣議會第 20 屆第 4 次定期會臨時動議案 

臨第 1 號案     類  別：社  會 

動議人：蕭妤亘          附議人：黃正盛、凃淑媚、陳重嘉、凃俊任 

                                葉永清、黃柏瑜、劉淑芳、白玉如 

                                陳榮妹、劉惠娟、李浩誠、温芝樺 

                                顧黃水花、陳玉姫、林小琪  

                                                                                                                

案  由： 建請縣府規劃「好孕專車」或「好孕卡」等交通便民措施，

以提高民眾生育意願案。 

說  明： 有鑑於本縣人口數跌破 123 萬人，生育率持續降低，人口呈

現負成長，建請縣府規劃「好孕專車」或「好孕卡」等措施

，透過便利的交通方式，ㄧ來可以提供懷孕婦女從產檢、生

產到產後回診、嬰兒預防保健醫療、產後心理諮商等便利安

全的乘車需求，另也可以減輕其經濟負擔，有效鼓勵更多年

輕人參與「增產報國」的行動。 

辦  法： 同案由。 

大會決議：送縣府研究辦理。 

 

 

 

 

 

 

 

 



彰化縣議會第 20 屆第 4 次定期會臨時動議案 

臨第 2 號案           類  別：教  育  

動議人：劉惠娟          附議人：白玉如、柯振杯、李浩誠、陳重嘉 

                                郭燕陵、顧黃水花 

 

案 由：為保障學生用水安全，建請縣府優先扶助學校辦理自來水用戶

蓄水池、水塔清潔維護，提供簡易餘氯試劑協助其自行檢查及

必要之清潔維護工作，並定期抽驗水質。 

說  明： 

一、 自來水在進入蓄水池、水塔前之水質合格率已達 99％以上，後

續蓄水池、水塔的清潔維護為確保飲用水品質的重要工作。 

二、 蓄水池、水塔污染大部分原因是，蓄水設於建築物地面或地板

下面、蓄水池人孔比四周低，且孔緣未提高，使雨水、污水或

油漬流入，或是蓄水池壁緊接地下土壤，污水易從池壁裂縫滲

入、蓄水池加水塔的總蓄水量超過二日用水量餘氯消失，自來

水與地下水混用等原因，學校應注意定期清洗蓄水池水塔，對

於老舊的蓄水池、水塔更應注意是否合乎安全衛生之設施規範

，才可確保飲用水安全無慮。 

辦  法：同案由。 

大會決議：送縣府研究辦理。 

 

 

 

 

 

 



彰化縣議會第 20 屆第 4 次定期會臨時動議案 

臨第 3 號案           類  別：教  育  

動議人：劉惠娟          附議人：白玉如、柯振杯、李浩誠、陳重嘉 

                                郭燕陵、顧黃水花 

 

案 由：為改善學生學習環境，建請縣府補助鄰近山區學校教室全面安

裝紗窗、紗門，落實｢班班有紗窗｣，避免被小黑蚊干擾。 

說  明： 

一、 部分學校鄰近山區，常受小黑蚊及蚊蟲影響，尤其小黑蚊幾乎

從早到晚都出沒在校園中，學生常被叮成紅豆冰，影響學習，

有學生為避免被叮咬，連炎夏都被迫穿著長袖或長褲，相當不

便。 

二、 校園環境更完善，學生的學習成效會相對提升，希望紗窗紗門

增設，讓學生學習與健康獲得更好的保護。 

辦  法：同案由。 

大會決議：送縣府研究辦理。  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



彰化縣議會第 20 屆第 4 次定期會臨時動議案 

臨第 4 號案         類  別：衛 生 

動議人：李俊諭          附議人：莊陞漢、黃正盛、温芝樺、凃淑媚 

                                張國棟、張春洋、蕭妤亘 

 

案 由：建請縣府研議「帶狀皰疹疫苗」接種補助，守護縣內長者及弱

勢族群的健康，降低因帶狀疱疹病毒復發引起併發症及後遺症

案。 

說  明： 

一、 帶狀皰疹（俗稱皮蛇）由水痘病毒再活化引起，尤其容易影響

50歲以上及免疫力較低的族群，根據統計約有1/3終身會罹患帶

狀皰疹。帶狀皰疹除了皮膚紅疹、水泡外，還會引發長期的神

經痛，甚至有視力和聽力受損等後遺症，會嚴重影響生活品質

和心理健康。而接種疫苗是目前最有效的預防方式，不僅能顯

著降低發病率，也能減少後遺症之風險，但疫苗費用對弱勢族

群往往造成沉重的經濟負擔。 

二、 目前已有多個縣市推動帶狀皰疹疫苗補助措施，為了更有效地

照顧縣內長輩及弱勢族群的健康，建請縣府可參考其他縣市補

助之方式，規劃本縣疫苗接種補助方案，有效提高疫苗覆蓋率

，減輕疾病對家庭和社會的負擔，以全面提升縣民的健康福祉

。 

辦  法：同案由。 

大會決議：送縣府研究辦理。 

 

 



彰化縣議會第 20 屆第 4 次定期會臨時動議案 

臨第 5 號案           類  別：交  通 

動議人：吳韋達          附議人：陳榮妹、劉淑芳、詹琬惠、陳銌銌 

    楊子賢、劉珊伶、葉永清 

 

案 由：為提升夜間及雨天行車安全，建請縣府於本縣主要幹道設置內

照式路牌案。 

說  明： 

一、傳統鋁板標誌於夜間僅依賴車輛或路燈之燈光反射，尤其雨天

視線不佳時，容易造成辨識困難，影響行車安全。 

二、建請縣府於縣內車流量較大之主要幹道，將路牌更換為內照式

路牌，藉由內建照明系統，提升可視性與辨識度，從而增進用

路人之行車安全。 

辦  法：同案由。 

大會決議：送縣府研究辦理。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



彰化縣議會第 20 屆第 4 次定期會臨時動議案 

臨第 6 號案          類  別：計  畫 

動議人：吳韋達          附議人：陳榮妹、詹琬惠、陳銌銌、劉淑芳 

    楊子賢、劉珊伶、葉永清 

 

案 由：為增進縣民生活便利性與提升地方認同感，建請縣府研議推動

「彰化縣民卡」案。 

說  明： 

一、各地方政府為提高公共服務的便利性，紛紛推出縣（市）民卡

，結合圖書借閱、停車繳費、門禁管理、電子錢包等多項便民

功能，並透過與在地特約商店及活動優惠的合作，促進地方經

濟活絡。 

二、建請縣府研擬推動「彰化縣民卡」，整合消費、交通、文化、

教育等多元用途，作為縣內各項公共服務與福利之通行證，並

鼓勵民眾在地消費，進一步促進縣民對地方的歸屬感與認同感

。 

辦  法：同案由。 

大會決議：送縣府研究辦理。  

 

 

 

 

 

 

 



彰化縣議會第 20 屆第 4 次定期會臨時動議案 

臨第 7 號案           類  別：警  政 

動議人：吳韋達          附議人：陳榮妹、詹琬惠、陳銌銌、劉淑芳 

    楊子賢、劉珊伶、葉永清 

 

案 由：為有效遏止假車牌氾濫，保障公共安全，建請縣府加強取締假

車牌販售與使用案。 

說  明： 

一、近來假車牌氾濫，嚴重影響交通安全與社會秩序。不法分子更

透過網路販售偽造車牌，各地頻繁查獲違法車牌。 

二、建請警察局借助科技工具，加強假車牌查緝販售與使用假車牌

之不法行為，以防止假車牌引發社會治安及交通安全問題。 

辦  法：同案由。 

大會決議：送縣府研究辦理。  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



彰化縣議會第 20 屆第 4 次定期會臨時動議案 

臨第 8 號案           類  別：社  會 

動議人：吳韋達          附議人：陳榮妹、詹琬惠、陳銌銌、劉淑芳 

    楊子賢、劉珊伶、葉永清 

 

案 由：因應長者對假牙材質的多元需求，建請縣府研議開放本縣 65

歲以上長者假牙補助差額自付機制案。 

說  明： 

一、 彰化縣已邁入高齡化社會，越來越多的長者面臨牙齒缺失問題

，影響其飲食能力、營養攝取，並對社交生活及自尊心造成負

面影響。 

二、 目前彰化縣針對 65歲以上長者提供 4萬元之假牙補助，然而

假牙材質不斷創新，限定 4萬元之補助額度且禁止自費貼補差

額，使得長者無法選擇最符合自身需求的假牙材質。 

三、 建請縣府研議開放長者假牙補助差額自付機制，減輕民眾經濟

負擔的同時，保障其選擇合適假牙之權益。 

辦  法：同案由。 

大會決議：送縣府研究辦理。  

 


